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試營運1個月的「綠在沙田」昨日正式開幕，
環境局局長黃錦星（右二）出席開幕禮。「綠在
沙田」是全港首個社區環保站，負責營運的基督
教家庭服務中心表示，未來將推出「草地教
室」、「竹棚生活館」、「2次方」計劃等，在
社區推廣惜物減廢和綠色生活。 ■記者 羅繼盛

未來之星遊洛陽 看文遺保育
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港嚴防新沙士第四代感染
社區爆發風險增 新輪疫情可急傳播

衛生防護中心由前日中午至昨日中午，共接獲36宗新
沙士懷疑個案，當中25宗化驗後證實並無染病，餘

下11宗正等候化驗結果。個案涉及9男27女，年齡介乎1
歲至65歲，其中1人曾到訪伊朗，其餘全部曾遊韓國。正
等候化驗結果的個案涉及2男9女，全數曾到訪韓國。
高永文表示，由病毒學及基因分析，韓國與中東的新
沙士病毒無顯著分別，但兩地爆發情況卻「好不同」，
如韓國個案多是由同1人傳染予多人；韓國約10%的死亡
率亦不同於中東的30%至40%。他引述有專家認為韓國
疫情的差異或與爆發模式有關，如在數個醫療機構內集
中爆發，令患者在短時間內暴露於有病毒環境內，導致
非年長及免疫低的人亦有機會染病。
另外，高永文昨日接受電台訪問，相信紅色外遊警示
下到韓國的人會減少，疑似個案不再增加。他又指本港
現有1,300張隔離病床，難謂「一定足夠」，當局的防疫
策略是「盡早發現、盡早隔離」，避免有大量懷疑個案

出現需要隔離。若韓國出現更多第四代感染個案，本港
對韓國觀察期亦要相應延長。

何栢良：韓防疫「甩漏」醫護訓練不足
港大感染及傳染病中心總監何栢良昨日接受電台訪

問，指第四代個案出現顯示社區爆發風險又再提高，批
評韓國在處理防疫有「甩漏」，如接載懷疑患者的救護
車司機受感染，又容許隔離者隨意離開隔離區。他直
言，醫護人員在接載懷疑或確診患者時，應該採取足夠
防禦措施，但相關醫護仍然染病，反映韓國對醫護的感
染控制訓練仍有不足。
何栢良又批評日前青衣一名女子遊韓返港後發燒，到

青衣一間診所求醫，在場人員穿上全套保護衣物戒備，
消息廣泛流傳引起恐慌，但當局翌日早上才公布檢測結
果，不能稱為「快速測試」。他指個案廣受港人關注，
當局應緊貼民情，第一時間作出回應。

醫學會：無赴韓患者莫擠睇急症
對醫學會日前向私家醫生發出應對新沙士懷疑個案指

引，懷疑引起拒診疑雲，高永文稱私家醫生接收到懷疑
患者時不會拒診，惟若患者病徵相當脗合新沙士情況，
仍需送院再作檢測，故才呼籲患者直接到醫院。他強調
已與醫學會會長溝通，認為通告非常清晰，公院急症室
醫生亦認同有關措施。
醫學會會長史泰祖認同做法有爭議性，呼籲私家醫生

不應拒絕任何病人求診。他建議近期到過韓國，並出現
發燒等症狀的市民，可直接去公立醫院急症室求診；如
果無去韓國的，就應盡量到私家診所，以免令急症室過
分擠迫。

香港文匯報訊（記者 文森）韓國首次確診第四代中東呼吸綜合症（MERS，俗稱「新沙

士」）個案，患者是一名救護車司機。食物及衛生局局長高永文昨日表示，不排除本港可能出

現第四代感染，只希望不會在社區出現持續傳播；但至今亦未有研究指出病毒出現突變，認為

本港的防護措施已比其他地區行前一步。港大感染及傳染病中心總監何栢良表示，第四代個案

出現顯示社區爆發風險又再提高，如有新一輪爆發，疫情可以傳播得很快。

香港文匯報
訊（記者 金月
展、高攀，實
習 記 者 李 藝
佳、申曉 洛陽

報道）龍門石窟，瞻仰中國雕刻藝術魅力；宮廷名宴，
品百年老店「真不同」水席樓。60多名香港「未來之
星」大專港生，昨一同感受洛陽古都，透過洛陽見證中
國歷史的變化，也認識到內地對世界文化遺產的保育工
作。
不少參與是次未來之星同學會「中原行」的學生表
示，從歷史教科書中了解到洛陽是千年帝都，一直嚮往
到來旅行參觀。昨甫到達龍門石窟，在紀念品銷售點
中，同學們爭相購買印有龍門石窟標誌的書本、郵票等
紀念品。而在參觀石窟途中，港生們看到經過千年沉澱
後依然保存較為完整的佛像，都表示非常感動，也了解
到內地對世界文化遺產的保護做得很好。
來自香港浸會大學的陸善琳在紀念品銷售點先買了關
於龍門石窟歷史介紹的《龍門百問》，並興奮地告訴記
者，對龍門石窟的佛像雕刻藝術感驚嘆，她稱計劃在參
觀結束後寫一篇關於龍門石窟的遊記，向朋友同學介紹
龍門，希望有機會帶他們一同前來。

嚐水席觀豫劇 感受歷史積澱
至中午時間，在對龍門石窟意猶未盡的參觀後，大會
又特意安排港生們品嚐了著名的洛陽水席，席間還欣賞
了傳統的河南豫劇表演，港生們雖然並未完全聽懂唱詞
內容，但依然驚呼連連。
「洛陽見證了中國歷史的變化，這裡集合了眾多朝代

的名勝古跡，來到這片土地我很開心」，陸善琳說道，
「聽說洛陽水席和女皇武則天相關，品嚐了洛陽水席，

感覺每道菜都有着歷史的積澱，都是歷史的見證。」

讚景點管理好 冀赴內地工作
就讀香港城市大學服務業與金融管理課程的湯順傑

稱，親身來到鄭州、洛陽後，發現城市發展不是想像中
的那樣落後，尤其是一些旅遊景點管理很好，回到香港
後也會向同學朋友推薦來河南旅遊，並稱有機會將要嘗
試到內地工作，開拓眼界。

警跨部門檢討
關注錯拘智障案

香港文匯報訊（記者 文森）警方上月在美林
邨命案誤拘智障男子，其拘留及盤問方式引起社
會關注，立法會福利事務委員會昨日召開特別會
議討論事件。有出席人士擔心智障人士會成為無
頭冤案的代罪羔羊，建議警方定期更新指引及進
行培訓。警務處代表強調，非常關注美林邨案
件，已成立工作小組循多方面檢討，如識別特別
需要人士和處理技巧。
多個殘疾團體及智障人士家屬昨日出席特別會

議，關注警方誤拘智障人士及替智障少女拍半祼
照驗傷事件。他們質疑警方違反聯合國殘疾人權
利公約，擔心智障人士會成為無頭冤案的代罪羔
羊。被錯誤拘控的智障人士的哥哥歐威豪指，警
員不了解特殊需要人士，不能保障他們的利益，
又批評錄口供的提問方式存在誤導。

團體促加強執法者培訓
多個殘疾團體代表對事件感到憂慮及無助，要

求執法機關加強前線人員對處理殘疾人士程序的
培訓。例如主動為涉案的殘疾人士提供法律支
援；必須在第三者，包括家屬及社工在場下進行
錄影錄取口供。另外，他們要求公開處理殘疾人
士程序指引，及設立獨立工作小組定期檢討指
引，以杜絕有關事件再次發生。
警務處總警司（刑事總部）何婉霞表示，警方
已成立工作小組調查美林邨案件，由一名助理警
務處處長帶領警察學院、刑事部，及臨床心理專
家部門等，進行多方面檢討，包括審視調查指
引、受害人及證人調查需要、羈留管理安排，及
識別特別需要人士和處理技巧。她補充，由於檢
討層面廣泛，難以評估小組何時完成檢討，如有
階段性進展，會在不同時間交代。

香港文匯報訊（實習記者 楊喆彤）
「我個仔24周大就出生，每天都怕聽日
就見不到他了。」早產兒爸爸林先生抱
着他兩歲大的兒子說。「早到同學會」
昨舉行「早到爸爸英雄會」，讓早產兒
爸爸分享早產嬰幼兒在港面對的困難和
挑戰，其中有爸爸為了照顧早產兒辭
職，亦有爸爸對早產兒的到來手足無
措，他們期望政府可以為早產兒和家長
提供更多支援。

NICU時間難就 辭職湊24周早嬰
早產兒爸爸林先生的小兒子出生時僅

24周大，他形容兒子比一張A4紙還要
小，「大概只有三盒檸檬茶疊起來般
大」，看得他非常心痛。為了遷就兩小
時的NICU（新生兒深切治療部）探訪
時間，他特地轉工趕在五點前下班，最
後索性辭職，爭取每一刻與兒子見面的
時間，「因為今日探完都不知明天還能
不能見到」。多名受訪爸爸均認為現時
公立醫院的NICU探訪時間太短且時間
尷尬，對在職爸爸來說是一個大挑戰，
建議NICU延長探訪時間，或容許早產
嬰父母逗留過夜。

早上影大肚相 下午就「見紅」
另一位早產兒爸爸Patrick表示，早產

兒（33周）令他和太太手足無措，「明
明早上打算去影大肚相，下午就突然見紅」，他
在毫無心理準備的情況下迎接女兒出生，故對照
顧早產兒一無所知，亦不清楚進入NICU的規
矩，只能靠家長們的互相提醒。他希望醫護人員
提供更多早產兒的資訊，並讓醫院和健康院的檔
案互相流通，提高早產嬰的身體狀況透明度，好
讓父母安心。

注意早產兒病徵 RSV風險高
瑪麗醫院兒童及新生兒深切治療部副顧問醫生

陳樹仁提醒，父母在早產兒出生後也不可鬆懈，
要注意多種早產兒病徵，如RSV（呼吸道合胞體
病毒），早產兒比普通初生嬰兒更容易染病，可
引致支氣管肺炎，嚴重者會停止呼吸，引致死
亡。

香港文匯報訊（記者鄭伊莎）為傳承中國傳統文
化，並從幼兒開始推廣忠孝節義等傳統美德，香港
中華文化學會昨舉辦首屆「經典速讀識字精英邀請
賽」，約十名3歲至7歲的本地及來自比利時的參賽
學童以普通話朗讀《三字經》，參賽學生及其家長
指，可以藉活動鍛煉普通話及認識中華文化孝義美
德的傳統，非常有意義。
是次比賽由香港中華文化學會主辦，香港管理學
院、大中華跨越式教學基金會及香港普通話教育學
會協辦。來自本地及海外的參賽學童需以普通話朗
讀《三字經》，不少人發揮不俗，但在排列《三字
經》句子次序的環節卻考起部分人，最高分的三名
可奪冠、亞、季軍。
中華文化學會主席張映奎表示，《三字經》包含
了不少中國傳統道德倫理，亦淺顯易懂，是兒童的
啟蒙教材，故希望藉此教導兒童當中的精髓，提升
他們的學習興趣。

冠軍：致勝秘訣搭車多背誦
勇奪冠軍的戴臻諺就讀秀明小學二年級。他指普
通話近年越來越重要，是與內地生打開話匣子的主
要途徑，故希望通過參賽鍛煉好普通話，日後可用
流利的普通話與他人溝通。他又指，其致勝秘訣是
善用近日乘車的時間，背誦《三字經》，並練好發
音。

比利時兄弟華裔母冀悟孝義
來自比利時的兩兄弟 Nick Telders 及 Daniel
Telders分別3歲和5歲，在比賽中以「唔鹹唔淡」
的普通話朗讀《三字經》，引起不少人注意。雖然
他們沒有獲獎，但其努力嘗試的表現也受到評判讚
賞，二人的中國籍母親Judy指，一家人剛搬至香港
兩個月，要在這段時間教導二人說普通話毫不容
易，但她希望兒子可從中領悟中國傳統的孝義美
德。

普通話速讀賽 背《三字經》學倫理

電腦節招「炒散」逾千青年「爭位」

白韞六勉青年堅守誠信
「綠在沙田」開幕

香港文匯報訊（實習記者林嘉敏）比起找長工及兼職，
時下的年輕人更傾向「炒散」，貪圖在短時間內賺取可觀的
薪金，而展覽會正正是「炒散」集中地。昨日香港電腦通訊
節2015舉行一年一度的招聘日，提供大約600個臨時職位，
4日薪金加獎金2,100元，吸引逾千年輕人到場面試。
由香港電腦商會主辦的「香港電腦通訊節臨時工作人員招

聘日」昨日在理大舉行，為8月21日至24日的展期作好準
備。招聘會共提供400個臨時職位，並協助參展商聘請約200
人，工作範疇包括活動支援人員、大會公關、巡邏小組、電
腦回收環保人員等，4日薪金合計2,100元。

未來4年每年需吸4,800人入行
香港電腦商會副主席梁定球表示，近年資訊科技業界求

才若渴，預測未來4年，每年需要增聘4,800人入行，因此
期望透過是次招聘會吸納相關人才。
工聯會職業再訓練中心副總幹事黃智美稱，電腦節作為

本港其中一個大型展覽，能夠讓年輕人在短時間內認識展
覽的整個流程，亦可透過接觸參展商親身了解資訊科技業
界的運作。她呼籲求職者應珍惜是次工作機會，高薪固然

吸引，但更重要的是汲取工作經驗。

創業學習賽「有賺」才「收租」
創業學習賽已是第五年舉辦，同學可自組4人一隊向大會

提交計劃書，經篩選後大約有8至10隊可正式成為參展商。
香港電腦商會創會會長張耀成表示，除了為參賽隊伍提供貨
源及培訓等支援外，今年更決定在隊伍「有賺」的情況下才
收取攤位租金，希望藉此鼓勵更多同學參賽。他期望參賽者
在真正的營商環境下學會承擔風險，不輕言放棄。

應徵學子：做四日可玩足成個暑假
就讀樹仁大學輔導及心理學系的劉同學對傳媒接待的職

位感興趣。她表示，4日展期的工作相對輕鬆，餘下的時
間就能玩樂，享受暑假。由於以往在書展有過相關經驗，
因此她對面試表現相當有信心。
現為大學二年級的王同學則應徵售票員職位。經由朋友

介紹參與是次招聘活動，並期望透過是次工作認識最新科
技產品，以及了解更多業界資訊，累積經驗充實自己，以
便日後投身於相關行業。

■■早產兒爸爸們分享子女早產時的感受早產兒爸爸們分享子女早產時的感受，，陳陳
樹仁醫生樹仁醫生（（右一右一））同場分享早產兒應注意事同場分享早產兒應注意事
項項。。 楊喆彤楊喆彤 攝攝

■■「「未來之星未來之星」」參觀龍門石窟並合影留念參觀龍門石窟並合影留念。。 申曉申曉 攝攝 ■■「「未來之星未來之星」」同學們品嚐洛陽水席同學們品嚐洛陽水席。。 申曉申曉 攝攝

■■勇奪冠軍的戴臻諺希望通過參賽鍛煉好勇奪冠軍的戴臻諺希望通過參賽鍛煉好
普通話普通話。。 鄭伊莎鄭伊莎 攝攝

■張耀成 林嘉敏 攝 ■逾百求職者即場面試。林嘉敏 攝 ■劉同學 林嘉敏 攝

香港文匯報訊（記者 文森）廉潔守信、奉公守法是
香港賴以成功的基石。廉政專員白韞六昨日出席廉署青
年倡廉組織「愛．廉結」的第五屆周年聚會，與約200
名年輕人進行對談，分享成功人生的要訣及對青年人的
期望，指出「急功近利，出賣個人誠信來換取金錢利
益，將要付上沉重代價，得不償失」。
成立於2010年的「愛．廉結」組織，為紀念成立五周

年，成員自發策劃及籌辦昨日的聚會。
組織會員人數逾800人，來自本港17間
本地大專院校。成員均是現任或前任

「廉政大使」，他們分別在各自院校的校園協助籌辦誠
信倡廉活動，多年來已接觸超過7萬名大專學生。
白韞六於聚會上寄語年輕人，「即使面對挑戰，切勿

捨棄誠信。」他期望年輕人能向同輩友伴推廣廉潔價
值，他日在不同崗位成為誠信領袖，為社會帶來正面積
極的影響。

■■圖為機場預防圖為機場預防MERSMERS指示牌指示牌。。


